

30 septiembre 2000

Índice de AI : AMR 22/018/2000

Embargoed for: 30/09/2000 0001 GMT

Público

Numero del Servicio de Noticias : 185

Chile: Visita del Secretario General de Amnistía Internacional a Chile

El Secretario General de Amnistía Internacional, Pierre Sané, estará al frente de una delegación de la organización, que visitará la capital chilena entre el 1 al 6 de octubre.

El Secretario General pedirá que se elabore un programa de acción nacional en materia de derechos humanos. Su agenda prevé reuniones con altos funcionarios gubernamentales, políticos y eclesiásticos, organizaciones no gubernamentales así como representantes del sector de la economía.

"En los últimos meses se han registrado importantes avances en la búsqueda de verdad y justicia en los gravísimos casos de violaciones de derechos humanos que se registraron en los años del gobierno militar," manifestó el Sr. Sané aludiendo al reciente desafuero parlamentario de Augusto Pinochet.

"Sin embargo, queda todavía mucho por hacer para sacar a la luz la verdad sobre los miles de hombres y mujeres que 'desaparecieron' , fueron ejecutados extrajudicialmente o torturados durante el gobierno militar, y para llevar a los responsables ante los tribunales," añadió el Secretario General.

"El logro de la verdad y la justicia es algo que se les debe a las víctimas y a sus familiares, y es fundamental a fin de obtener una auténtica reconciliación y evitar que tragedias semejantes se repitan."

Entre los obstáculos principales que todavía quedan en el camino hacia la justicia en relación con las violaciones derechos humanos del pasado Amnistía Internacional destaca la Ley de Amnistía de 1978, que fue calificada por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos como incompatible con las obligaciones internacionales que incumben a Chile en virtud del derecho internacional.

"La cuestión de los derechos humanos en Chile, sin embargo, no atañe solamente al pasado," prosiguió el Sr. Sané. Acabar con la impunidad para las violaciones a los derechos humanos cometidas en el pasado y garantizar el pleno respeto de los derechos de todos sus ciudadanos en el presente y en el futuro -- estos son los desafíos cruciales con los cuales se enfrenta Chile al entrar al siglo XXI.

Durante su visita el Secretario General estará abordando con las autoridades chilenas y varios sectores de la sociedad civil las preocupaciones de Amnistía Internacional en materia de derechos humanos en el Chile de hoy día. Entre ellas se destacan las persistentes denuncias de tortura y malos tratos a detenidos, la jurisdicción de los tribunales militares sobre ciertos casos de civiles y sobre casos de militares acusados de violaciones de derechos humanos y la permanencia de la pena de muerte en la legislación chilena.

El Sr. Sané estará asimismo informándose de las políticas del gobierno chileno en materia de derechos de la mujer, de la niñez y de los pueblos indígenas y de los defensores de los derechos humanos a la luz de los compromisos internacionales asumidos por Chile.

"El Chile de hoy ha de ser un país donde los derechos de todos sean respetados y garantizados: el derecho de las víctimas a obtener justicia, el derecho de sus familiares a conocer la verdad, el derecho de todos y cada

uno de los chilenos a vivir en un país que ha sabido liberarse de las pesadas herencias del pasado, entre ellas la tortura y la pena de muerte en el marco de un sistema judicial libre de interferencias políticas," declaró el Sr. Sané.

Estas tareas deberían ser recogidas en la elaboración de un programa de acción nacional en materia de derechos humanos según el compromiso adoptado por todos los estados del mundo en junio de 1993 durante la Conferencia mundial de derechos humanos en Viena.

si desean más información, pónganse en contacto con la oficina de prensa de Amnistía Internacional en Londres,
UK, on +44 20 7413 5562
Amnesty International, 1 Easton St., London WC1X 0DW